

La denegatoria de permiso para la manifestación pro-contratos ha causado mala impresión

Los fundamentos del Ejecutivo y la verdad de las cosas

No ha dejado de causar cierta mala impresión en la mayoría de la opinión pública la inconsulta denegación de permiso para verificar el desfile de automóviles, que el comercio de esta capital había organizado el día de ayer, para manifestar en forma ordenada, culta y con elevado espíritu, la trascendencia que significa para los intereses todos y en especial los del comercio, la demora de la aprobación de los contratos; decimos inconsulta, por cuanto las razones dadas para ello, no revelan una sincera comprensión del acto que se pretendía verificar y, lo que es peor, la ignorancia sobre las características que distinguen a nuestro pueblo, más que pacífico y más que cívico, amoldado en la estrechez más firme de una sumisión, que lo hace espejo de mansedumbre y acaso de sumisión crónica y poco en armonía con su magestad de pueblo culto y libre, que prefiere el silencio en las grandes causas, que la resuelta protesta cuando se conculcan sus derechos por meros temores o incomprensiones lamentables. La denegatoria se hizo extensiva a una manifestación que la Liga de Bananeros, urgida por la inmensa opinión de sus afiliados, directos interesados en las contrataciones por ser los productores, había organizado para estos días. Con tal motivo, habiendo escuchado ya las razones en que basa su tesis el señor Gobernador para denegar todo permiso con esos actos relacionados, acudimos al

Representante de los Bananeros, don Juan Gómez, quien con la medida con que sabe tratar todo asunto que entrañe interés nacional, nos informó lo siguiente al respecto: No fué exactamente el señor Gobernador quien hizo la denegación, sino el propio señor Presidente quien manifestó que: por haber dos corrientes perfectamente deslindadas, la del pro y del contra, en cuanto a las contrataciones, y no siendo todos los elementos de las masas ecuanímenes y conscientes, consideraba impropio, de su parte, la extensión de un permiso para la verificación de un acto que podría dar lugar a que algún oportunista, abusando de la oportunidad, hiciera actos hostiles a los manifestantes que dieran lugar a actos reñidos con el orden que era su deber resguardar y prevenir.

Le hice saber al señor Presidente, —nos dice don Juan—, que no se trataba en manera alguna de provocar con actos hostiles, ni por asomo; que tampoco de hacer presión violenta, sino tan solo de demostrar, de manera pacífica y con el derecho que la Constitución da a todo ciudadano, la necesidad imperiosa para el mejoramiento de la industria bananera en que directamente y con mejor derecho están interesados mis representados, por ser productores, los unos, y trabajadores los otros, de la aprobación de los ya tan debatidos y bien estudiados contratos, que han pasado por los tamices todos, no solo de la discusión serena,

concienczuda y sana, sino también de los apasionamientos, mientras el tiempo transcurre y las tierras esperan con su prodigalidad maternal, que las fecunde el sudor del hombre para dar su fruto salvador de nuestra economía nacional y de las inversiones particulares, que tanto se han dolido y se duelen, con la inercia con que se tramita el asunto. Tan solo se trataba de demostrar cuán grande y decisiva en la vida nacional, resulta la solución inmediata de ese problema, por ser tantos los ciudadanos que a la sombra de esa industria viven desde el productor que cultiva cientos de hectáreas al jornalero que deriva los medios de subsistencia por sus labores en esos cultivos, haciendo caso omiso, —en manera absoluta,—de toda gestión y circunstancia que pudiera, al menos suspicazmente, calificarse de presionadora o de impropia dentro de nuestro modo de ser, siempre distinguido por la moderación, el orden y el respeto para los opositores. Pero, el señor Presidente, tuvo a bien no creer en nuestras credenciales de hombres de trabajo y respetuosos, adquiridas en tantos años de labor callada, pero efectiva, en pro del progreso nacional, de nuestros desvelos por mejorar todo lo que atañe a nuestra querida Patria, sin jamás haber recurrido ni permitido, lo que pudiera tildarse de inculto o de reñido con nuestras reconocidas prácticas cívicas, que tan en alto han colocado a nuestro pueblo de paz y de honor.

Y nos mostró don Juan unos cuantos cartelones, los que al efecto se habían preparado para lucir en el desfile, y cuyas máximas más lucieran en torneo de patriotismo, según las lecturas que vimos, que en manifestación de defensa de intereses, por la elevación de sus pensamientos, la comedid-d de su espíritu y la ilustración de sanas preocupaciones que revelan.

Nosotros, que tanto admiramos la bondad cívica de nuestro pueblo, que conocemos a conciencia el perjuicio grande que se causa con la tardanza de la aprobación de los contratos y que personalmente hemos constatado la relativa miseria que ha traído en la zona atlántica, fecunda por su tierra y por sus brazos de trabajo caldeados por el mejor sol del esfuerzo y la perseverancia, — la situación incierta, nos

La inauguración de un monumento el 28 del corriente al Ilmo. Monseñor Dr. Juan Gaspar Stork

Los trabajos preparatorios del monumento que dentro de pocos días se va a erigir en uno de los jardines de la Metropolitana en honor de Monseñor Stork, van ya muy adelantados.

Ha habido necesidad de transformar completamente el jardín donde será colocado, ganando mucho para el ornato público con las reformas.

La fecha de la inauguración será el 28 del corriente a las 9.30 a. m.

El Comité nombrado por el Excmo. Arzobispo, Monseñor Castro, compuesto de los Srs, Pbro. Mendoza, Meneses y Borge activan los preparativos correspondientes para ese día. Los referidos señores estuvieron en la casa presidencial a invitar en primer lugar al Jefe de la Nación y nos refieren que el señor Presidente tuvo las frases más encomiásticas para el Prelado difunto que por dieciseis años rigió los destinos espirituales de Costa Rica, ofreciendo espontáneamente su cooperación personal para los gastos del monumento y su asistencia al acto de la inaugura-

ción. Acto continuo el señor Presidente envió al Comité un auxilio de ₡ 50.00 para los gastos del monumento; donativo que tiene una alta significación y que el Comité agradece profundamente.

Para el día 28 tomará parte la Banda Nacional y el cuerpo de cadetes.

Los señores Secretarios de Estado han sido invitados expresamente por el Comité y han ofrecido gustosamente asistir.

El Excmo. Señor Arzobispo invitará además al Presidente de la Cámara y a todos los Srs. Diputados, así como a la Corte Suprema de Justicia. Por su órgano correspondiente el Señor Secretario de Relaciones Exteriores invitará al Cuerpo Diplomático.

Pronto se podrán dar otras noticias referentes a este acto de gratitud y homenaje público para el que por tantos años de manera prudente y virtuosa gobernó los intereses espirituales de la antigua diócesis de Costa Rica, que comprendía toda la República.

El Comité de la inauguración del monumento suplica por nuestro medio a todos los que quieran ayudar a los gastos se sirvan comunicarlo al Sr. Canónigo Borge en esta ciudad, pues supone con sobrada razón que son muchas las personas que tienen motivos de gratitud, amistad o admiración por el Prelado difunto y a quienes no ha llegado ninguna solicitud de auxilio, pues no se han hecho trabajos especiales de propaganda.

La vida en el mar

A profundidades de 5 000 metros, se encuentran numerosos seres marinos, peces, crustáceos, etc; habiéndose hallado también unas especies de gusanos a 5 500 metros de profundidad.

La mayor parte de estos animales tienen colores vivos y brillantes, dominando el rojo, el violeta, el anaranjado, y el blanco rosado con pintas de púrpura o escarlata.

Remate en el Monte Nacional

El día 23 del corriente, o sea mañana, se procederá a rematar las prendas de plazo vencido, en el Monte Nacional de Piedad, a las trece horas, una de la tarde.

La lista es grande y en ella hay gran variedad de artículos y joyas de valor, lo que revela la mala situación porque atravesamos.

Hay artículos rebajados en un diez por ciento,

PROGRAMA

Gran solemnidad en la iglesia de la Merced, en celebración del culto al Sagrado Corazón de María Santísima en su día 24 del corriente

Ha dado principio el viernes 15 con misa cantada a las 7 de la mañana y rosario por la noche a igual hora.

El sábado 23 confesonario durante el día y a las 7 pm. solemne rosario a gran orquesta, magníficas voces y panegírico a cargo de un predicador Redentorista.

El domingo 24 gran misa solemne a las 8 am. con igual orquesta y panegírico a cargo del Rvdo. padre Capellán del Santuario de la Virgen de los Angeles de Cartago.

En la noche también a las 7 con igual solemnidad con panegírico a cargo del Excmo. Señor Arzobispo Dr. Rafael Otón Castro.

El lunes 25 dan principio las 40 Horas, con misas a las 8 y terminando el 27 con Visita de Altares, a las 7 pm.

Se invita a los fieles, encareciéndoles su asistencia a todos los actos, con especialidad a los hermanos de la Cofradía de dicha Parroquia, y que llevan su insignia en los cultos.

San José, 16 de agosto de 1930.

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

su especial gozo con ver a aquellos queridos hijos, añadía que pensaba en toda la hermosísima legión que en espíritu estaba con ellos. Veía aquella legión escogida de médicos que creen y practican, y sin embargo, fieles a su ciencia, son en ésta también eminentes y distinguidos, hasta el punto de merecer grandes honores.

Este magnífico número denotaba al punto un gran y sensible retroceso en el racionalismo y el materialismo que un día floreció tan tristemente en la clase médica. Su Santidad lo hacía constar con complacencia y placiale recordar cómo, precisamente pocos días antes de aquella audiencia, le había llegado de París y de parte de un joven médico católico y que no oculta su fe, una publicación suya, una tesis doctoral sobre algunas curaciones de Lourdes. Es la primera vez—proseguía el Padre Santo—que un trabajo semejante se propone como tesis doctoral, y el autor no sólo es aprobado, sino honrado con mención honorabilísima, y no sólo—dada la clase de publicación—con la aprobación de su Curia Arzobispal, sino aún con la de la Facultad de Medicina y de la Academia de Medicina. El Padre Santo consideraba esto como señal bienhechora de los tiempos que se presentaban asimismo al lado allá de los Alpes, donde además el materialismo y el racionalis-

QUESO PATAGRAS
CAMEMBERT
GRUYERE

BRIE
CHATEAU

Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

POMADA AUXOLIN

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica
del Dr. Hernández, detrás del
Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias
(Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico
de New York.

Visítenos hoy.---Tel. 2437.

La misión de los médicos según un discurso del Papa

Una audiencia original ha dado fin al Año Jubilar de Pío XI: la concedida por él a un grupo de médicos, organizados en la Federación de hombres católicos.

En ella ha pronunciado el Padre Santo un discurso que tiene un interés muy especial, tanto por la esencia del discurso, espiritual y científico a la vez, cuanto por la clase de sus oyentes.

Limitémonos aquí a citar los puntos principales, dejando por innecesario todo comentario.

Después de saludarlos con palabras afectuosísimas, dijo el Padre Santo que «viendo a los médicos católicos sentía toda la alegría de saber que son médicos modelos y de amarlos como a tales; y precisamente porque son

católicos. En ellos la Medicina está al servicio de Dios, del honor de Dios y, por consiguiente, según los dictámenes de la Iglesia y de su jefe visible en la tierra.

Así, de esta armonía posible y evidente entre el cuidado de los cuerpos y el aprecio de los valores del espíritu, se seguía una nueva prueba del amor inmenso con que Dios no sólo ha creado la naturaleza humana, sino que la ha redimido y enriquecido con dones universales y sobrenaturales, de tal manera que la existencia en la tierra no es más que un episodio de la gran vida celestial y eterna a que todos estamos llamados.

El Padre Santo, al expresar

mo presentan hoy un notabilísimo retroceso.

En los dos hechos, o sea en el envío de la publicación desde París y en la visita de aquellos queridos hijos, veía Su Santidad, pues, una coincidencia sintomática y consoladora.

Pasando luego a tratar en especial de la misión de los médicos, decía el Papa:

«Así como el cuerpo no puede vivir separado del alma, así el médico puede unir el cuidado del alma al cuidado del cuerpo. Se dice que al sacerdocio se reserva el cuidado de las almas y a los médicos el cuidado del cuerpo, pero muchas veces pueden obtenerse del médico verdaderos beneficios para las almas que tal vez no se podrían lograr del sacerdote. Es, pues, una verdadera participación en el apostolado la que el médico puede

tener, e innumerables los beneficios que de ello pueden seguirse a las almas de los individuos que se hallan en sus manos. A veces hasta se ha comprobado que una palabra del médico ha sido más eficaz que la del Papa mismo, como por ejemplo en la cuestión de la decencia en el vestir; cuántas veces se ha demostrado que se busca la complicidad del médico a fin de que no ponga su veto, y cuántas veces un consejo higiénico ha movido a cambiar de conducta.

La misión del médico es importantísima, porque a menudo se hacen pasar por exigencias médicas las que no lo son y se llama al médico para una complicidad que no debe existir.

Hay médicos, especialmente en el extranjero, que alaban el nudismo, el culto a la desnudez;

Pasa a la pág. 3ª

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—::— Oficina: 4016

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquílicas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resemebrando. Si la tierra está cansada, no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, IG

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEXICO y muchas de uestras obras.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimlres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

BOLESA Y MOLINA

Un nuevo rascacielos

Del Exterior

Róchester (Sipa).—El edificio Eastman Kodak, con ser ya como lo es el más alto de esta ciudad, se va a levantar todavía más, como dentro de poco se le va a agregar un cuerpo de más de 33 metros de altura, de modo que la total, desde la base, será de cerca de 104 metros, convirtiéndose así en uno de los edificios más altos del Estado, si se exceptúa a la ciudad misma de Nueva York.

El aeropuerto de ciudad de México

Nueva York (Sipa).— Las obras de construcción que vienen haciéndose en el aeropuerto de la capital mexicana quedarán terminadas este año. Una de las sendas de acceso que se han construido para el servicio de pasaje ofrecerá toda suerte de comodidades a los pasajeros, y en los edificios centrales habrá Oficinas de Inmigraciones, Aduana, Estación Telegráfica y Oficinas de Correos. Habrá un restaurante y servicio de hospedaje para los pilotos y pasajeros que no deseen hospedarse en la ciudad. El galpón principal tendrá cabida para seis trimotores o cuarenta aviones monomotores. Cuando esté terminado será este aeropuerto el mejor de la América Latina.

Anunciar es vender

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla —Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos: Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Rafael Hernández, varas al Oeste del Parque.

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

Santorál

Viernes 22.—Stos. Hipólito, ob., Sinforiano, Timoteo, Antonio y Fabriciano, mrs.,

SANTOS SINFORIANO, TIMOTEO E HIPOLITO

San Siforiano nació en Autun, hijo de padres cristianos y ricos. Siendo muy joven, fué preso por la fe de Jesucristo, y negándose a abjurar, le azotaron y sentenciaron a muerte, que sufrió con invicta fortaleza el día 22 de Agosto de 273. En este día hace la Iglesia conmemoración de estos Santos mártires. Siendo sumo pontífice San Melquiades, fué preso de orden del prefecto Tarquino un caballero principal llamado Timoteo, muy docto en las ciencias divinas y humanas, y fervoroso siervo del Señor; y no pudiendo conseguir que el Santo abrazase los errores del gentilismo le mandó azotar bárbaramente, despedazar su cuerpo en el ecúleo, y por último cortarle la cabeza el día 22 de Agosto, año de 311. San Hipólito floreció en tiempo del emperador Alejandro Severo. La Santidad y ciencia de este Santo movieron al Sumo Pontífice a nombrarle obispo de Puerto Romano. El prefecto de Roma Ulpiano le hizo prender y arrojar en una profunda hoya llena de agua, donde murió el día 22 de Agosto de 229.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su lacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Maestras costura

Malla, crinol, crochet todo número, bilos D.M.C. en colores, agujas para tejer, de metal y de hueso, lanas en ovillo y matejas, dedales etc.

EN LA



Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Nicolás Meza
DENTISTA

Especialidad en dentaduras económicas elegantes y fuertes

EXTRACCIONES SIN DOLOR

"El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

La misión de...

Viene de la segunda plana pero ha habido también en el extranjero médicos que han levantado alto la voz y se han impuesto y han combatido la triste aberración en nombre de la medicina misma. Hay, además, tantas y tantas otras cosas que continuamente se anuncian con tantos pretextos que si se apoyasen en el juicio de los cultivadores y representantes de la medicina, serían desastrosas las consecuencias.

Es preciso reverenciar plenamente a la ciencia verdadera y honrada; pero cuando con nombres científicos se quieren hacer pasar hechos que no son humanos, entonces no puede menos de sentirse consuelo al comprobar que en las filas de los médicos se multiplican aquellos que no sólo piensan, sino estudian y practican con la mirada puesta en los destinos eternos, en los valores espirituales y en Dios.

A. B.

(Siglo Futuro).

La lección del día

¡La muerte!
Es el fin inevitable de todo hombre que viene a la vida.

Tarda más o menos en llegar, pero llega.

No hay memoria de uno solo que se haya librado de morir.

No hay esperanza tampoco de que pueda haber uno que sortee ese final obligado.

¿La igualdad entre los hombres? ahí está, en el morir.

Muere el rico y muere el pobre; muere el sabio y muere el ignorante; muere el cristiano y muere el infiel.

Todos acaban en lo mismo, en gusanos y en polvo.

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE



SI DELE PARASITOIDES ZÚÑIGA. UNA CUCARADITA A LAS 5. 3 P. DE LA NOCHE Y LE RESTA POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA



Lo mejor para las lombrices:

"Parasitoides Zúñiga"

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en toda las farmacias

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Trauvia, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es él
CUAJANI JORDAN
cuyo
—o Depósito y Representación o—
los tiene la
BOTICA VARGAS
Apartado 716 Teléfono 2812

Los contratistas suministradores de piedra y sus deficiencias

El señor Gobernador de la Provincia, en la mañana de ayer, convocó a los señores contratistas del suministro de piedra para los trabajos municipales, a una reunión que tuvo verificativo en su despacho y a la cual concurrieron los interesados todos. Fue el motivo de ella la irregularidad observada con motivo de la competencia establecida por las continuas licitaciones, que siendo una para cada trabajo que se ordene, da lugar a que, en el afán de obtener las adjudicaciones, no se cuidaban de consultar la capacidad efectiva de sus posibilidades, por lo que muy a menudo ocurría que los atrasos en la entrega de piedra, demoraban los trabajos: con tal motivo, el amigo Fournier los reconvino, haciéndoles ver la necesidad imprescindible que hay de no de-

morar las entregas, se pena de incurrir en una multa del veinte por ciento sobre el valor total de lo solicitado, y manifestádoles que, de hoy en adelante, no permitirá que tal ocurra, haciendo efectiva, con todo rigor y sin distinciones, esa sanción. En los trabajos que se ejecutan para la reparación de la calle 3ª, se ha dejado sin tocar la cuadra que da frente al Colegio de Señoritas, en la inteligencia de resolver, en definitiva, su pavimentación bien sea por medio de la Ways o directamente por la Comisión de Vías. Todo depende de la solución económica que se de al asunto.

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.
Heredia. Tienda Benavides

Congreso Constitucional

Leída el acta fue aprobada. *Contratos Bananeros*
Primer debate (sigue.)
—Se lee una comunicación del Sr. Administrador de la United por la cual se compromete la Compañía a construir un muelle en el Pacífico, si dentro de cinco años no lo ha construido el Gobierno para exportar el banano, con tal de que se exima de derechos la importación de materiales.
Saborío.—Hace consideraciones sobre una moción del Sr. Sotela que tiende a dar libertad de exportación por cualquier parte de la República, diciendo que nuestros límites con Panamá están bien defini-

dos y que nuestros derechos en el territorio si están bien definidos para que se infunda temor por la exportación de banano por la frontera.
Mayorga Rivas.—Acoge con gusto la idea.
Saborío.—Muchas de las disposiciones internacionales han tenido su origen en esas salvaduras.
Calderón.—Explica la situación privilegiada de la región Sur que necesita un puerto para no verse expuesta al abandono, después de haberse explotado. Nosotros queremos con el establecimiento de un puerto, dar vida estable a esas regiones.

La declaración del cáncer en Inglaterra

Un proyecto de ley rechazado por la Cámara de los Comunes

Una cláusula de un proyecto de ley para Cardiff, presentada en la Cámara de los Comunes, ha ocasionado una violenta oposición.

Según esta ley, se pagaría 2 chelines 6 a todo médico practicante cada vez que hiciese la declaración de un caso de cáncer y de las circunstancias que lo rodean.

El capitán R-P. Henderson afirmó que ese proyecto era una tentativa para corromper a los médicos, a quienes se alentaba para violar el secreto profesional, lo que suprimiría la confianza de los enfermos.

El doctor R. F. M. Picken, oficial médico de la salud, en la ciudad de Cardiff, afirmó que esta declaración daría como resultado permitir al hospital cuidar a tiempo a los enfermos.

A lo que el capitán Henderson contestó:

—Supóngase que yo tengo la desgracia de tener un cáncer; encontraría repugnante que mi médico advirtiese, sin permiso mío, a la autoridad local.

El proyecto de ley fué rechazado.

Para Funerarias:
Acaban de llegar géneros para formar cajas, bonitos y baratos.
Heredia. Tienda Benavides

Programa

- de la retreta que dará la Banda Militar hoy viernes 22 de Agosto, a las 20 horas, en el Parque Morazán
 - I.—«LEALTAD.» Marcha Militar. Schutt.
 - II.—«FLORES DE BRETAÑA.» Obertura. Balay.
 - III.—«CHIKUITA.» Canción.
 - IV.—«LAKME.»—Gran Fantasia sobre la Opera. Delibes.
 - V.—«RAIN OR SHINE.» Fox Trot. Ager.
- El Director
Roberto Cantillano

Para salas
Buenas y bonitas alfombras de linoleum distintos tamaños; cortinas varias clases, persianas, visillos y gran surtido de preciosos adornos.
Heredia. Tienda Benavides

Peralta (J. M.)—Indica algunos peligros que se ofrecerían con la aceptación de la moción Sotela, que parece estar en pugna con el Código Fiscal.

Sotela.—Retira su moción.
Calderón.—Mociona para que la exportación se haga ÚNICAMENTE por puertos habilitados y

Segunda Conferencia sobre los Jesuitas

El inteligente amigo nuestro don Guillermo Angulo tuvo un verdadero éxito el miércoles con su conferencia.

Pero como el tema es tan extenso y solo pudo considerar la obra en el exterior, dejó para una nueva oportunidad la 2ª. parte o sea la permanencia de los R. R. P. P. Jesuitas en C. Rica.

Para Zapateros
Lona color café y lona blancos Badanas, glacés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscaria, raso superior, hi'adillos, elásticos, botones, etc.
Heredia. Tienda Benavides.

que en lo futuro se habiliten y por la región de Sixaola.

Alrededor de esta moción se pronuncian varios representantes indicando que coarta la libre exportación, ya que únicamente la permite por los lugares indicados.

Sancho.—Con mucho sentimiento no le daré el voto a la moción del Dr. Calderón. Un ferrocarril tenemos en la región fronteriza con Panamá y nada nos ha quitado de nuestra soberanía. (*Grandes aplausos.*)

Nicaragua exporta novillos por la frontera y nada ha perdido de su soberanía.

Los vecinos de San Carlos no podrían exportar banano con esa ley. Y eso a pesar de que se encuentran entusiasmaditos cultivando el banano y vendiéndolo a \$ 0.25 oro el racimo. (*Grandes aplausos.*)

Las leyes deben ser libres y lo que hay aquí es odio contra el capital extranjero que hace lo que no hace el nacional. (*Grandes aplausos.*)

Urbina.—Explica que la moción del Dr. Calderón es pertinente y patriótica. Que ella tiende a dejar el dinero en territorio costarricense y evitar

Vidal y José J. Quirós
Abogacía - Notariado
— Arcadas. — Pasaje Dent —

Llegada de los restos del Marqués de Peralta

El 3 de Setiembre, posiblemente llegarán a C. R. los restos de ese recordado Diplomático.

El plan de los funerales está ya casi listo.

Rosario de plata, cuentas color granate, al reverso de la Cruz dice: "Souvenir de Roma", perdido entre La Dolorosa y la Calle del Tranvía. Se gratificará al que lo entregue en esta Administración.

que pase a un pueblo que por más querido que sea, no es Costa Rica. Que por medio de esa región Sixaola y toda región adquirirá gran movimiento con la oleada de empleados que habrá en ella.

Calderón.—Contesta al Sr. Sancho diciendo que en la intención de los diputados que se han empeñado en mejorar los Contratos, no influye para nada el odio ni la mala voluntad.

(Quedó en el uso de la palabra.)

Funeral en memoria del Maestro Loots

San José, 20 de Agosto de 1930
Muy señor mío:

El Director General, el Director y el Cuerpo de Profesores de la Banda Militar de San José, desean conmemorar el aniversario del fallecimiento del recordado Maestro don Juan Loots de Blaes, con una Misa de Requiem, que se efectuará a las 8.30 a. m. en la Iglesia de la Soledad el próximo sábado 23 del corriente.

Para este acto rogamos su asistencia, la cual agradeceremos infinitamente.

LA COMISION

Dr. Herdocia
Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

¿Quiere usted prosperidad y dicha en su hogar?
Seleccione bien los artículos que usa en su alimentación. Ninguna despensa estará completa si faltan los afamados fideos de
"EL PROGRESO"
MUSMANNI HNOS.
La más alta calidad alcanzada en este ramo
Un alimento insuperable al cómodo precio de ₡ 0.35 la libra
5 libras o más ₡ 0.30 la libra. ₡ 29.00 el quintal.

Jardinería "La Florida"
Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico.
TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA